Vpe pág:

\$674.234 \$1.251.750 Vpe portada: \$1.251.750

26/02/2025

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

28.500 9.500 9.500

53,86%

Sección: Frecuencia: 0

ACTUALIDAD



Pág: 7

## Parlamentarios lamentan demora en restauración de la Ex Aduana

A 10 años del incendio que sufrió el inmueble, Patrimonio asegura que el proyecto está esperando la rentabilidad social.

Daniela Ortega Novoa cronica@estrellaiquique.cl

oy se cumplen 10 años del trágico incendio que provocó graves daños al edificio de la Ex Aduana, declarado Monumento Histórico por el Consejo de Monumentos Nacionales en 1971, y a la fecha todavía no se han iniciado los trabajos de restauración del recinto emblemático de la ciudad.

Diputados de la región lamentaron esta situación. El diputado Matías Ramírez (PC) señaló que este nuevo aniversario del incendio de la Ex Aduana, producido el 26 de febrero del 2015, "ref leja las dificultades que tiene el Estado en materia de conservación v recuperación de Monumentos Nacionales y que en nuestra región repite lo acontecido con el Teatro Municipal. Hemos manifestado nuestra preocupación por la demora en el inicio de obras, pero también por cómo se abordarán los planes de manejo una vez que concluyan y no suceda lo ocurrido con el Teatro, que hoy carece

de un instrumento de ges-

En la misma línea, el diputado Renzo Trisotti (Bancada republicana) manifestó que "es un aniver-sario triste y vergonzoso que demuestra la incapacidad del Estado de proteger y recuperar espacios patrimoniales de manera más rápida v eficiente. En este caso es urgente que en esta última etapa se concrete la licitación de su restauración y se acelere al máximo por parte del Ministerio de Desarrollo Social v Gobernación respecto de los puntos pendientes para el inicio real y efectivo de las obras".

El director regional del Servicio del Patrimonio, José Barraza, comentó en qué etapa se encuentra el proyecto de ejecución, en donde recalcó que ya se tiene aprobado el permiso de construcción por parte del municipio a través de la Dirección de Obras Munici-

"La Dirección de Arquitectura ya presento al Ministerio de Desarrollo So-



INCENDIO DE LA EXIADUANA FUE EL 26 DE FEBRERO DEL 2015 Y A LA FECHA NO HA SIDO RESTAURADO.

26 de febrero fue el incendio que provocó daños a las instalaciones de la ex Aduana

cial el proyecto de Ejecución de la Restauración de la ex Aduana de Iquique. Ya emitió la Seremi de Desarrollo Social y Familia observaciones, todavía no se obtiene el RS, que es la Rentabilidad Social, Hov

es el año en que esperan que se realice la licitación del proyecto de restauración.

día se están resolviendo temas que tienen que ver observaciones de punto de vista administrativo", comentó Barraza.

La autoridad expresó que esperan que la Dirección de Arquitectura realice el llamado a licitación en entre los meses de mayo y junio.

"Es una licitación publica, en el Mercado Público y posteriormente, ojalá, más o menos el cronograma se piensa que en noviembre debiese estar, si todos los tiempos nos funcionan bien, y hay oferentes y todo, debiese estar poniéndose la primera piedra a fines de octubre o a principio de noviembre, es el ideal. Pero siempre suceden cosas que pueden hacer cambiar ese cronograma".

En tanto, el gobernador regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal, aseguró que "obtenida la rentabilidad social, nosotros podemos estar en condiciones de aprobar los fondos para esta restauración". Además dijo que han estado con los distintos organismos conversando para avanzar en el proyecto de restauración.

"Particularmente, los casos patrimoniales, todas las gestiones requieren autorizaciones adicionales a nivel central, entonces, el seguimiento de estas gestiones de nivel central, es lo que nosotros como gobierno regional, hemos empujado en estos últimos meses, desde que llegamos, queremos que esto salga adelante y hemos estado presionando para conseguirlo", aseguró el gobernador regional

Carvajal anhela que este año puedan tener una buena noticia sobre la adjudicación: "De poder ver inicio de obras a fines de año. Yo estoy convencido que vamos a iniciar obras este año en la Ex Aduana. tengo la convicción de que estamos a punto de obtener esa rentabilidad social, nosotros vamos a gestionar muy rápido el proyecto. Yo le voy a a dar prioridad".